



七小だより

<https://www.hino-tky.ed.jp/e-hino7/>



No. 9

令和8年1月8日(木)
日野市立日野第七小学校
校長 大西 浩之
TEL 042-583-3907



情熱と活力に満ちた「丙午」

校長 大西 浩之

日野市立日野第七小学校

令和8年(2026年)が明け、本日より3学期がスタートしました。今年の干支は「丙午(ひのえうま)」。丙午というと、かつては「丙午生まれの女性は気性が激しい」などと言われ、実際に60年前の1966年の出生数は高度経済成長期にも関わらず前年比約46万人減の約136万人でした。その5年後には第二次ベビーブームを迎え、年間200万人以上の出生数であったことと比較すると、いかに産み控えがあったかが分かります。しかし、私の姉はこの年に生まれました。「丙午の女性」という迷信は、浄瑠璃や歌舞伎から来ているようですが、少なくとも姉は穏やかで、どちらかというと天真爛漫でマイペースな性格です。

では、それ以外に丙午がどんな年か。「火の気が強い年」ということで、「物事が一気に動き出す転換の年」「情熱と活力に満ちた年」「新しい流れが生まれる年」など、エネルギーで行動的な一年を象徴しています。先の姉は高校卒業後に一人暮らしを始め、2年後にはカナダに移住してしまいました。エネルギーで行動的な性格は丙午ならではなのでしょうか。

さて、日野第七小学校の今年はどうでしょうか。コロナ禍から5年、開校50周年から2年が経過し、これから時代を見据え、少なからず学習様式や生活様式が変わっていると思います。その中心となっているのが「子供が主体」の学校づくりであり、教職員・保護者・地域を含めた「みんなの笑顔がはじける学校」づくりであります。昨年末には6年生の代表から教員に対して、学校のルール改定に関するプレゼンがありました。これには教員も真剣に質疑をし、6年生にとってはさらに検討を深める機会となりました。また、6年生の総合的な学習の時間の一環として企画した「日本一快適な避難所計画」と、昨年度に引き続き提案した図書委員会による

「図書室(準備室)改造計画」の2つが日野市の「特色ある学校づくり支援事業」に採択され、子供たちによる子供たちのための新たな居場所づくりが行われています。これまでエネルギーで行動的な子供たちに育つてきていますが、今年はさらに活力に満ちた一年になることを願っています。

また、七小の教育活動を支えるコミュニティ・スクール委員会も大きく動き出しています。この3学期から来年度にかけて新しい流れがスタートしますので、保護者・地域の皆様のご支援ご協力をお願ひいたします。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

1月の行事予定

7	水	冬季休業日終
8	木	始業式・午前授業・B時程・(個別指導計画面談①)
9	金	給食始・4時間授業・発育測定(6)・(個別指導計画面談②)
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	4時間授業・発育測定(5)・校内書初め会(4・6)・(個別指導計画面談③)
14	水	4時間授業・B時程・発育測定(4)
15	木	たてわりリーダー会議・発育測定(3)・すこやか週間始
16	金	安全指導・発育測定(2)・
17	土	
18	日	
19	月	読み聞かせ(2)・発育測定(1)・委員会⑨
20	火	
21	水	4時間授業・B時程・すこやか週間終
22	木	読み聞かせ(1)
23	金	
24	土	ひのっ子作品展
25	日	ひのっ子作品展
26	月	学校公開・校内書初め展始・薬物乱用防止教室(6)・クラブ⑧
27	火	
28	水	4時間授業・B時程
29	木	たてわりリーダー会議・歯科指導(4)
30	金	
31	土	学校公開(金曜時程)・4時間授業・校内書初め展終

*行事等については、変更・中止となる場合があります。
*3学期の避難訓練は、予告なしで行います。

1月の目標

- 生活指導目標 「風邪に負けない丈夫な体をつくろう」
「礼儀正しい挨拶をしよう」
- 保健目標 「冬を元気に過ごそう」
- 給食目標 「みんなで協力しよう」

◎ 挨拶の3原則

生活指導主幹

「挨拶の3原則」は「①朝、必ず親に挨拶すること」「②親に呼ばれたら『はい』とはっきり返事をすること」「③履物をそろえ、席を立ったら椅子を入れること」の3つを指します。(教育学者の森信三氏が提唱) 主体性や素直さ、責任感をはぐくむ土台とされています。お子さんはどうですか?「自分から」「立ちどまって」「はっきり」が挨拶の3原則とされることもあるようです。

2学期に全校で「挨拶は魔法の力」という音楽劇を見ました。挨拶は単なるマナーではなく、人と人をつなぎ、関係を良好にして、自分も相手も幸せにする【魔法の力】なのだと、劇を見た子供たちも実感したと思います。

以前に比べて、七小の児童たちも自分からすすんで元気に挨拶する児童が増えています。「挨拶すると気持ちいい」と実感してくれる児童が一人でも増えてほしいと願っています。教員も児童に負けないような元気な挨拶を心がけていきます。

◎ 校内書初め会・書初め展について

国語主任

今週と来週、各学年で書初めをします。3~6年生は、体育館で講師の先生をお迎えし、校内書初め会をします。新しい年の初めに、よい一年となるように願いながら字を書くことは、日本の伝統文化です。伝統文化を大切にしつつ、子供たちが新しい年に希望がもてるような書初めになるよう願っています。校内書初め展とひのっ子作品展は、以下の日程で行います。文字にこめた子供たちの思いを感じてください。

★校内書初め展

*日時 令和8年1月27日(火)~30日(金) 15:30~16:30
1月26日(月)・31日(土) 学校公開で公開している時間



*場所 各教室の廊下

*お子様と一緒に参観できます。

*放課後の鑑賞の出入り口は2階の職員玄関です。児童用の昇降口は使用できません。
学校公開日で公開している時間は、児童用の昇降口をご使用ください。

*来校者カード、上履き、下足用の袋をお持ちください

★ひのっ子作品展

*日時 1月24日(土)・25日(日) 10:00~16:30(受付終了16:00)



*場所 イオンモール多摩平の森 3階イオンホール

*各学年から選ばれた書写と図工の作品が展示されます。

◎ 芸術祭を終えて

特活主任

今年度の芸術祭はインフルエンザの猛威により、音楽発表を保護者会の日へと延期する形となりました。保護者の皆様には、突然の変更にも関わらず、柔軟にご対応いただきありがとうございました。期間が伸びたにも関わらず、子供たちは発表に向けて一生懸命に練習をしていました。どの学年も練習の成果を存分に発揮できた音楽発表だったと思います。保護者の方のアンケートでも、「成長を感じられた」「アンコールしたくなるくらい素晴らしい」「子供たちが楽しそうに演奏していて見てる側も楽しかった」など、素敵な感想もいただきました。子供たちや私たち教員も励みになりました。ありがとうございました。

また、図工鑑賞は予定よりも時間も長く、子供たちとゆっくり鑑賞していただける時間がとれました。お子さんが頑張ったところや、工夫したことなどたくさん聞けたのではないか。子供たちの作品が素晴らしいことに加え、今年度は6年生によるコンシェルジュへの称賛のお言葉もたくさんいただき、6年生一同喜んでおります。国語「鳥獣戯画を読む」という単元で学習したことを生かして他者の作品の読み取りをし、思いを伝えました。楽しんでいただけて幸いです。

変更の多い芸術祭でしたが、たくさんの労いや温かいお言葉ありがとうございました。保護者の方からいただいたご意見・ご感想も踏まえ、来年度の芸術祭もより良い形になるように、教職員一同工夫して計画していきます。

【令和8年度の夏季休業期間および入学式の日程変更について】

日野市立学校の管理運営に関する規則の一部改正に伴い、令和8年度より夏休みと入学式の日程が以下の通り変更となりますのでお知らせ致します。

■主な変更点

- ・夏季休業期間（夏休み）令和8年7月21日（火）～8月31日（月）
※規則改正により、期間が変更されています。 始業式は9月1日（火）です。
- ・入学式 令和8年4月8日（水）午後
※例年と日程・時間帯が異なりますのでご注意ください。

■在校生の始業式について

新2年生～新6年生の令和8年度1学期始業式は、従来どおり令和8年4月6日（月）に実施致します。

詳細は、日野市ホームページよりご確認いただけます。

【アクセス方法】

- ・リンクから：[日野市ホームページ：学校管理運営規則の改正について](#)（クリックするとページが開きます）
- ・検索から：日野市サイト内にて「入学式 変更」と検索してください。

【住所変更・転校の予定があればお知らせください】

3月末までに住所の変更や転校の予定がありましたら、学校もしくは担任にご連絡ください。